
 

Rapport annuel 2023 du président 

 

La première intervention officielle du président cette année a été la 

conférence des présidents de la SCS du 21 janvier 2023 à Aarau. Le lien suivant 

permet de tout lire à ce sujet. 

 

https://www.skg.ch/wp-content/uploads/2023/03/Praesentation-

Praesidentenkonferenz-SKG-2023_FR.pdf 

 

Le plus important d’abord 

 

Lors de l'exposition CACIB à Genève, Valeska et Corinna ont été nommées et 

ont ainsi pu obtenir leur légitimité en tant que JUGE INTERNATIONAL pour les 

collies. Elles peuvent désormais juger partout dans le monde ! Le Collie Club 

peut s'estimer heureux de compter dans ses rangs deux juges aussi jeunes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Sortie «raclette» du 5 février 2023 

 

Le premier événement de l'année à l'Eichhof a été la fameuse raclette. 

Comme toujours, il y avait beaucoup de monde, l'ambiance était joyeuse et la 

convivialité était au premier plan. Pendant que les chiens s'amusaient à 

l'extérieur, on les observait depuis le "petit banc". 

      

 

Une course de collies a eu lieu pour la première 

fois le 10 avril 2023.  

La portée de collies à poil court A de Valeska 

Müller a fêté son deuxième anniversaire le 16 

avril 2023.  

Pour l'occasion, 12 chiens et leurs maîtres se sont 

retrouvés à l'OASE de FarmersPlace pour un 

café, puis ils ont traversé les champs à travers la 

réserve ornithologique jusqu'à l'hippodrome pour 

lévriers de Kleindöttingen. Sur le tronçon 

d'environ 150 m de l'hippodrome, les amis des 

collies ont participé à une course amusante 

avec des départs individuels exclusifs. La 

gagnante de cette course est la chienne Mc 

Leod's Quicksilver Wolverine (Ginger) de Verena Werner, âgée de 3 ans et au 

poil long. Toutes nos félicitations ! (Anna Mickel) 

 

Rencontre des collies à l’Ascension du 18 au 21 mai 2023 

 

C'est bientôt devenu une tradition, notre rencontre des collies à l'Ascension. 

 

Cette fois-ci, nous avons eu le plaisir d'accueillir 14 amis des colleys avec leurs 

chiens. Nous avons été très heureux de voir que certains membres du Groupe 

Romand avaient également décidé d'y participer. Accueil le jeudi à l'hôtel 

Schlössli à Ipsach, autour d'un apéritif délicieux et joliment préparé, offert par le 

SCC. Un grand merci au club. L'après-midi, Yvonne et Nicole ont organisé un 

parcours ludique pour nous. Nous avons sauté des haies, traversé des tunnels, 

accroché des chaussettes sur une corde à linge, observé et reniflé des goodies 

pour chiens. Chaque animal a trouvé quelque chose qui lui plaisait, même s'il 

s'est enfui avec le tunnel. L'essentiel est de s'amuser. Un magnifique travail des 



 

équipes canines. Tout le monde était fatigué à la fin. La journée s'est terminée 

autour d'un délicieux dîner, que nous avons pu choisir parmi trois menus. 

  

Le lendemain, le ciel n'était pas tout à fait bleu, mais la journée promettait 

d'être belle et sèche. Juste une température agréable pour notre projet. Après 

un petit-déjeuner en commun, nous nous sommes retrouvés au port de Bienne. 

Une telle meute de collies sur la promenade du port en a étonné plus d'un. 

Après la distribution des billets de groupe, nous avons embarqué sur le MS 

Berna, qui nous a conduits de Bienne à Engelberg-Wingreis. C'est là que nous 

avons commencé la randonnée sur le chemin des vignes, au-dessus du lac de 

Bienne, à travers les vignes. Là aussi, nous avons été accompagnés par 5 

Romands, ce qui nous a fait extrêmement plaisir. La région des lacs s'est 

montrée sous son meilleur jour. Au-dessus de Tüscherz-Alfermées, près d'une 

jolie chapelle avec une belle vue sur le lac de Bienne, nous avons fait une 

pause de midi où nous avons pu déguster notre délicieux panier-repas que 

l'hôtel nous avait joliment emballé et préparé. Nos amis à quatre pattes 

apprécient eux aussi une pause agréable et étaient toujours là où il y avait 

quelque chose à attraper. Suzanne Rochat et son mari Jacques nous ont fait la 

surprise de nous offrir un apéritif, caché dans leur sac à dos, qu'ils ont porté 

jusqu'ici pour nous. Le vin de leur propre vignoble a été dégusté. Les amuse-

gueule de l'apéro sont partis en un rien de temps. Après avoir repris des forces, 

nous continuons en direction de Bienne. Nous avons continué à suivre le 

chemin des vignes à travers la forêt, qui passe au-dessus d'Alfermées et se 

termine au pavillon Felseck. A la fin, il y avait encore plusieurs marches à 

descendre, ce qui nous a mis à genoux, car nous étions déjà assez fatigués. 

Mais tout le monde a finalement réussi à redescendre. Certains ont fait leurs 

adieux, d'autres ont terminé la journée en savourant un bon repas.  

Nous nous sommes rendus au restaurant Joran du Port pour y prendre un café 

et une coupe. Nous l'avions bien mérité. Le samedi, nous sommes partis de 

Bienne en direction des gorges de Douanne. Le petit train de Macolin était 

malheureusement en panne et nous avons dû changer brièvement de 

programme, ce qui entraîne toujours des incertitudes. Certains ont grogné et 

gémi, car nous avons dû grimper les 500 mètres de dénivelé à pied pour 

pouvoir profiter de la vue en haut de la montagne. De la Magglinge Matte, 

nous avons continué sur les hauteurs jusqu'à Twannberg, puis nous sommes 

descendus à travers les impressionnantes gorges de Douanne, que nous 

n'avons presque pas pu admirer, car nous devions prendre le bateau à 

Douanne à 16 heures pour retourner à Bienne.  Le bateau nous a permis de 

rentrer tranquillement à Bienne. Ce jour-là, nous avons également accueilli 

deux Romands, Sophie et Hervé. Ce fut une longue mais belle journée pour les 

deux et les quatre pattes, récompensée par un verre de vin blanc de la région 

sur le bateau pour les uns et par une coupe dans le port pour les autres. 

Comme les jours sont passés vite ! Le dimanche, dernier jour, après le petit-

déjeuner commun et les dernières photos de groupe, certains participants ont 

fait leurs adieux, d'autres sont restés pour un petit entraînement canin avec 

Nicole et Yvonne. 

Nous avons passé de très belles journées, riches en impressions et en moments 

agréables avec nos amis collies. Je remercie chaleureusement ma co-

organisatrice, Yvonne Tanner, pour son grand et formidable travail. 

 



 

Nous, les Suisses alémaniques, étions très heureux de rencontrer en ces jours 

certains membres du Groupe Romand. Merci beaucoup pour votre visite!  

(Nicole von Burg) 

 

Military à Winterthur le 3 septembre 2023 

 

Cette activité a été suivie par 6 participants. 

 

Grillade du 17 septembre 2023 

La deuxième manifestation organisée à Eichhof a également été très 

appréciée. Alors que les sportifs se sont rendus à la promenade des collies, les 

"anciens" ont profité de l'occasion pour observer les préparatifs de la grande 

grillade. Après la promenade, tout le monde a apprécié les grillades et le 

délicieux buffet de salades. Après le dessert, il restait encore suffisamment de 

temps pour parler métier et échanger des expériences. Les collies ont écouté 

avec attention sous la table et le plus jeune s'est amusé sur les voitures 

anciennes (voir photo) 

.   

 

Lassie au Züri-Fäscht, du 7 au 9 juillet 2023 

Le vendredi soir, le samedi et le dimanche après-midi, il y avait toujours environ 

6 collies avec leurs propriétaires dans l'enceinte du cinéma Familienland. Les 

enfants étaient ravis, prenaient contact avec les collies, les caressaient et 

essayaient même de courir avec eux sur le petit parcours tracé. De nombreux 

adultes de différentes générations étaient également très heureux de voir le 

Lassie de leur jeunesse. (Verena Werner) 



 

 

Promenade d’automne du 5 novembre  

J'avais inscrit cet événement dans mon agenda...... mais je m'étais trompé de 

date. Après avoir été averti par téléphone, il était malheureusement déjà trop 

tard pour "nager" avec eux. 

Malgré les mauvaises prévisions 

météorologiques, qui se sont 

malheureusement avérées exactes, 19 

randonneurs intrépides se sont retrouvés 

avec leurs collies à poils courts et longs à 

Gipf-Oberfrick au restaurant Rössli pour un 

café et des croissants. Après que tout le 

monde ait enfilé ses vêtements et 

chaussures adaptés à la pluie, nous 

sommes partis pour une randonnée de 2 ½ 

heures sur le Chriesiweg. Il pleuvait 

toujours, seule l'intensité changeait. Au 

point le plus haut de la randonnée, il y avait aussi du grésil et les prairies étaient 

blanches, ce qui a enthousiasmé les chiens qui ont encore gagné une dent 

avec les jeux de course. De retour au restaurant, il a fallu un certain temps 

pour que tout le monde se débarrasse de ses vêtements et chaussures 

mouillés, se change, sèche les chiens et les charge dans la voiture, et que nous 

puissions déguster un délicieux repas de midi dans la salle chaude et 

confortable de l'auberge. Ce fut, malgré les circonstances défavorables, une 

belle promenade et je remercie tous les participants pour leur bonne humeur 

et leur moral. (Verena Werner) 

50 ans du Groupe Romand le 3 septembre 2023 ! Félicitations pour ce jubilé ! 

C'était un grand honneur pour moi de féliciter le Groupe Romand à cette 

occasion et de lui souhaiter bonne chance et beaucoup de succès pour 

l'avenir. 



 

En 1973, le GR a été fondé à Yverdon avec 51 membres en tant que sous-

section du Collie Club Suisse. Au cours des 50 dernières années, le Groupe 

Romand a remporté de nombreux succès et franchi de nombreuses étapes. 

 

Outre l'assemblée générale, le programme annuel du GR comprend diverses 

activités très appréciées comme l'excursion de printemps, l'excursion 

d'automne ainsi que la fête de Noël avec les collies. La convivialité est 

entretenue et des expositions nationales avec une participation internationale 

sont organisées avec le Lemanic Collie Show. 

 

Il convient de mentionner en particulier que le Groupe Romand publie sa 

propre brochure "L'Echo des Collies". On y trouve notamment des comptes 

rendus sur les excursions, les expositions et d'autres événements. Les rapports 

sont illustrés par de nombreuses et belles photos en couleur. 

 

Le Collie Club Suisse se réjouit que le GR défende les intérêts des "Welsches" de 

manière aussi active et sympathique et espère partager de nombreuses autres 

années avec nos amis de Suisse romande. 

 

Six participants de Suisse alémanique ont pris part à cette belle fête. 

 

Je me suis particulièrement réjouie d'être invitée à cette occasion. 

Mais....D'abord, les choses se passent différemment, et ensuite, comme on le 

pense. 

C'est justement à ce moment-là que le norovirus nous a touchés, la question 

s'est alors posée de savoir quand cela serait terminé et si nous pourrions encore 

participer.... La réponse à cette question est brièvement expliquée ici. 



 

 

 

Assemblée générale du 2 mars 2024 

Un grand merci pour leur fidélité à l'association ! Thibaud Françoise, Zuan Paul 

et Chatfield Audrey F. sont membres du SCC depuis 25 ans et seront honorés 

pour cela lors de l'AG.   

 

L'année dernière, nous avons à nouveau dû prendre congé de quelques 

membres méritants. Je tiens à mentionner en particulier  

Hans-Rudolf Christen. Notre président d'honneur nous a quittés à l'âge de 89 

ans. Monsieur Christen a largement contribué à l'histoire de notre club et au 

développement du collie en Suisse depuis le milieu des années 70 en tant 

qu'éleveur (affixes du Queensland), président et juge. 

 

Je me réjouis de pouvoir accueillir un maximum de membres du club à l'AG, 

c'est une année d'élection, n'oubliez pas de vous INSCRIRE. Ensuite aura lieu la 

journée des éleveurs et des propriétaires de chiens. 

 

Saut dans le futur (perspectives) 



 

Pour notre jubilé 125 ans 

SCC, nous cherchons un 

président ou une 

présidente du CO. Une 

coprésidence de deux 

personnes est également 

envisageable. Les 

personnes intéressées 

sont priées de s'adresser 

à moi. Le comité a 

décidé d'offrir à toutes 

les personnes intéressées 

qui ont acquis un Collie 

chez un  

de nos "éleveurs associatifs", une adhésion gratuite au SCC pendant un an, nous 

avons eu le plaisir d'accueillir à nouveau quelques nouveaux membres.  

Je remercie les sponsors, le comité central, notre webmaster Robert Kaufmann, 

tous les organisateurs de nos manifestations associatives et tous ceux que je n'ai 

pas nommés dans ce rapport, mais qui se sont engagés d'une manière ou d'une 

autre en faveur du Collie ou de l'association. 

Dans cet esprit : 

 "Bonne chance à la maison et au chenil" et restez EN BONNE SANTÉ !   

Votre président :            

Marcel 

 

 


